

Jean-Michel SAUTREAU

Maire

Place Emile Cheylud

24490 La Roche-Chalais

Objet : SCOT Périgord Vert

Outre le fait d'avoir déposé dans le dossier du commissaire-enquêteur la délibération prise récemment en conseil municipal, j'ai souhaité apporter quelques précisions supplémentaires.

- Je tiens tout d'abord à souligner le travail fort bien construit qu'est le document SCOT Périgord Vert.
- Néanmoins, il me semble que nous allons, mesures après mesures, vers encore moins de compétences attribuées aux communes et je le regrette, argumentant en particulier sur le fait que tout Citoyen a besoin de proximité, cette proximité étant une des bases d'une République se voulant précisément marquée du sceau de l'Égalité. De contrainte en contrainte, de compétence retirée en compétence retirée, c'est un éloignement progressif qui s'opère, oubliant par là que ce sont avant tout des Humains dont il est question, qui plus est sur leur lieu de vie. Les directives qui sont prises émanent sans aucun doute possible de grands penseurs, mais bien malheureusement éloignés des réalités. Pourquoi donc vouloir nous dire comment vivre plutôt que de prendre les élu-e-s pour des gens responsables ? A cet égard, le document produit par la Région et qui s'appuie sur le SCOT Périgord Vert est particulièrement significatif d'une volonté de peser sur ce que doit être la vie dans le monde rural. Remarquons au passage qu'il pourrait à la clé y avoir « deux poids, deux mesures », la configuration mouvante et changeante de la métropole bordelaise paraissant suffisamment significative pour être soulignée.
- Pour faire référence à nouveau au rapport produit par la région sur le document SCOT Périgord Vert, quid dudit document sachant que la Région aura le dernier mot ?

En conclusion, il ne s'agit en AUCUN cas de rejeter le terme de « cohérence », élément indispensable à un juste équilibre à faire vivre sur les territoires. Mais cet équilibre ne peut être trouvé si l'Humain est considéré comme une simple pièce dans un jeu pour lequel les ficelles seraient tirées fort loin desdits territoires.

En définitive, il n'est question que de vie des territoires ruraux sur lesquels les élu-e-s oeuvrent honnêtement, en responsabilité et à l'écoute. Plus on éloignera le Citoyen de lieux de pouvoir, plus la République s'en trouvera affaiblie.

Le 14 mai 2024

Jean-Michel SAUTREAU